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Editorial – vorwärts gehen  … 

Gesellschaftliches Engagement ist wichtig 
und richtig. 
Wenn ich einen Blick auf die Sozialstatistik 
der Stadt Biel werfe, sehe ich, dass die 
materielle Not in der Stadt gross ist. Dieser 
Not sehe ich mich als Christ verpflichtet, 
entgegenzutreten und einzustehen für so-
ziale Gerechtigkeit. 
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Als die neue Abgabestelle von Lebensmitteln 
von rueAcoeur in Zusammenarbeit mit 
Tischlein Deck Dich aufgetan hatte, hatte 
Kurt Zaugg gesagt, dass wir in der Stadt Biel 
unser letztes Hemd weggeben könnten und 
die Stadt litte immer noch Not. 
Was meinte Kurt damit? Nun, er meinte 
damit, dass wir als Christen verpflichtet 
sind, der Not gegenüberzutreten und für 
Soziale Gerechtigkeit einzustehen. Er meinte 
aber auch damit, dass die geistliche Not, 

an welcher die Menschen in der Stadt Biel 
leiden, ebenso gestillt werden müsse. 
Seit gut einem Jahr beschäftig mich ein 
Abschnitt aus dem Epheserbrief sehr. 
Im zweiten Kapitel steht zusammengefasst, 
dass wir ohne Christus dem Geist dieser 
Weltzeit ausgeliefert sind und geistlich tot 
sind. Wir sind unseren eigenen Begierden 
ausgeliefert und sind Kinder des Zorns. 
Das bedeutet aus der Sicht des Epheser-
briefes, dass wir noch so lange soziales 
Engagement pushen können, wie wir wollen 
– es wird genau nichts bringen. Klar werden 
einige Menschen versorgt mit Nahrung und 
warmen Kleidern. Ich sage auch nicht, dass 
wir das unterlassen sollen. Wenn wir es 
aber nicht fertigbringen, totes lebendig zu 
machen, dann können wir den wahren Grund 
der Not in dieser Welt nicht bekämpfen. 
Paulus, der den Epheserbrief geschrieben 
hatte, ist hier ein hervorragender Spannungs-
aufbau gelungen. Denn er baut auf dem Fakt 
auf, dass wir im Grunde alle verloren und 
dem Tod überlassen sind. 
Doch dann kommt sie, die gute Nachricht 
des Evangeliums.
Gott aber, der reich ist an Erbarmen, hat 
uns in seiner grossen Liebe, die er uns 
entgegengebrachte, mit Christus zusammen 



lebendig gemacht, obwohl wir tot waren in 
unseren Verfehlungen – durch Gnade seid 
ihr gerettet – und hat uns mit ihm zusammen 
auferweckt und uns einen Platz in den 
Himmeln gegeben in Christus. Eph. 2.4 – 6.
WOW! Die gigantischste und überzeugendste 
Botschaft, die ich je in meinem Leben gehört 
habe und von der ich absolut, ohne den 
Hauch eines Zweifels, überzeugt bin, dass 
diese Botschaft die Antwort auf die Probleme 
dieser Welt ist. 
Wenn wir also unser soziales Engagement 
tun, als Christen, dann tun wir das weiterhin. 
Aber lasst uns das tun mit der Vollmacht 

dieser Botschaft und der Kraft der Vergebung 
– in Jesus. 
Lasst uns mehr anpeilen als nur der Applaus 
von den Behörden. Unser Ziel soll es nicht 
sein, von der Stadt als nette Gruppe von 
Gutmenschen bekannt zu sein. Unser Ziel 
soll sein, die Botschaft der Kraft zur 
Wiederherstellung und der Geistlichen Neu- 
schöpfung, der Vergebung und der bedin-
gungslosen Annahme von Jesus den 
Menschen weiterzugeben und sein Licht in 
die dunkelsten Ecken dieser Stadt scheinen 
zu lassen. 
 Christoph Widmer

2022 ein erfreuliches Jahr: rueAcoeur ist aktiv und wächst !

• Ein zusätzliches Komiteemitglied: Christoph Widmer, Jugendpastor bei der EMB, 
 verheiratet, Vater von zwei kleinen Kindern. Er unterstützt uns in unserer Arbeit und ist  
 Verantwortlicher für unsere Verteilung der Lebensmittel von Tischlein-deck-dich. Einmal im 
 Monat kocht er für unsere Gäste am Montag Abend. Autor des Editorials dieser INFO.
• Seit Januar: Jeden Freitag Nachmittag engagieren sich abwechslungsweise 28 freiwillige 
 Helferinnen und Helfer für die Verteilung von Lebensmitteln, welche uns von Tischlein- 
 deck-dich geliefert werden. Ungefähr 40 Haushalte können wir damit versorgen. 
• Mai: Unser Komiteesausflug führte uns nach Luzern (siehe INFO Juni 2022).
• September: Bei schönem Wetter fand der Sponsorenlauf von Ruedirennt statt zu 
 Gunsten von rueAcoeur.
• Oktober: rueAcoeur bedankte sich mit einem feinen Kürbissuppe im gemütlichen Rahmen 
 bei seinen freiwilligen Helferinnen und Helfer.
• November: rueAcoeur offerierte ein Benefice Raclette Essen.
• Und natürlich haben wir wie anhin jeden Montag- und Mittwochabend Brot und Gemüse 
 verteilt bei uns im Lokal und ein Zvieri monatlich im contact.
Herzlichen Dank allen Freiwilligen sowie Unterstützerinnen und Unterstützern, welche diese 
Aktionen für Notleidende in Biel und Umgebung ermöglichen!
Möchten Sie uns gerne unterstützen? Sie haben verschieden Möglichkeiten: Spende, 
Vereinsmitgliedschaft, freiwillige Mithilfe, Gebet. 
Weitere Informationen und Kontakt: president@rueacoeur.ch
Voranzeige: Die Generalversammlung findet am Freitag 21. April 2023 um 19.30 Uhr statt. 
 Christine Jobin



S’engager pour un but social me semble 
important et juste.
Les statistiques sociales de la ville de Bienne 
montrent que les besoins matériels sont 
importants. En tant que chrétien déclaré, 
je me sens responsable de m’engager pour 
plus de justice sociale.
Quand rueAcoeur a eu la possibilité de 
collaborer avec Table couvre-toi et a ouvert 
un point de distribution d’aliments, j’ai 
entendu Kurt Zaugg affirmer que même si 
nous donnions notre dernière chemise, il y 
aurait encore de la détresse sociale en ville 
de Bienne.
Qu’entendait-il par là? Comme moi, il était 
persuadé qu’il est nécessaire de s’impliquer 
pour plus d’équité et de lutter contre la 
détresse matérielle. Mais il voulait dire aussi 
que la détresse spirituelle, dont beaucoup 

Editorial – avancer … (Texte traduit)

souffrent à Bienne, mérite également un 
engagement.
Depuis près d’une année, je me sens 
interpellé par un passage de la lettre aux 
Éphésiens. Au chapitre 2, il est dit que sans 
Jésus-Christ, nous sommes soumis à l’esprit 
régnant dans le monde et, de ce fait, que 
nous sommes spirituellement morts pour 
Dieu. Nous sommes des enfants de la colère, 
dirigés par nos désirs et nos convoitises 
personnelles.
Et donc, selon ce passage, tout notre 
engagement social ne changera rien. Nous 
aurons fourni aliments et vêtements, bien 
sûr, et je ne dis pas qu’il ne faut pas le faire.
Mais si nous ne parvenons pas à donner 
vie à ce qui est mort, nous ne pouvons pas 
combattre la détresse du monde.



2022 une bonne année: rueAcoeur s’active et s’étend!

• Un membre supplémentaire pour le Comité: Christoph Widmer est pasteur des jeunes à 
 l’EMB, marié et père de deux jeunes enfants. Il collabore et partage la responsabilité 
 de la distribution d’aliments de table couvre-toi, cuisine un lundi soir par mois et a signé 
 l’éditorial de ce bulletin INFOS.
• Depuis janvier: La distribution d’aliments de Table couvre-toi du vendredi après-midi pour 
 environ 40 ménages est assurée par 28 bénévoles en tournus.
• En mai: Une sortie du comité en mai nous a conduit à Lucerne (cf lettre de nouvelles de 
 juin 2022)
• En septembre, par un bel après-midi, une course sponsorisée en faveur de rAc avec 
 Ruedirennt a eu lieu
• En octobre: Une rencontre des bénévoles de rueAcoeur et de Table couvre-toi nous a 
 rassemblé autour d’une soupe à la courge accompagnée de tartes diverses
• Le 4 novembre: nous raclerons le fromage lors d’un repas de soutien
• Et bien sûr, nous avons continué les distributions de pain et de légumes tous les lundi et 
 mercredi soir au local, ainsi qu’un goûter au contact un après-midi par mois 

Merci à tous nos donateurs et bénévoles, qui rendent ces actions pour Bienne et environ 
possibles! Si vous avez envie de participer, voici avez plusieurs possibilités: Par un don, en 
devenant membre, par le bénévolat et par la prière. Informations et contact: 
president@rueacoeur.ch
A prévoir pour les membres en 2023: Assemblée générale le vendredi 21 avril à 19h30.
 Christine Jobin

Paul, qui a écrit cette lettre aux Éphésiens, 
a su décrire une situation inédite qui nous 
concerne: il nous met devant le fait que nous 
sommes tous perdus et livrés à la mort.
Puis vient la bonne nouvelle de l’évangile: 
« Mais Dieu est riche en bonté. À cause du 
grand amour dont il nous a aimés, nous qui 
étions morts à cause de nos fautes, il nous 
a rendus à la vie en Christ– c’est par grâce 
que vous êtes sauvés – il nous a rendus à la 
vie par Christ et fait asseoir avec lui dans les 
lieux célestes.» (Éphésiens 2,4–6).
Wow! Voilà le message le plus absolu que 
j’ai entendu dans mon existence et je suis 

persuadé, sans l’ombre d’un doute, qu’il est 
la réponse aux problèmes de ce monde.
Donc, continuons notre engagement social, 
mais faisons-le avec la force de cette bonne 
nouvelle et la force du pardon en Jésus.
Ne visons pas seulement une reconnais-
sance de la part des autorités. Notre but 
n’est pas d’être reconnus comme un groupe 
de gentilles personnes. Que notre but soit 
de partager la force de ce message pour une 
restauration spirituelle, le pardon et l’amour 
inconditionnel de Jésus. Et d’amener sa 
lumière à briller dans les recoins les plus 
sombres de la ville.



Témoignage: «s‘avancer»

S’avancer vers notre prochain: un pas vers 
l’inconnu. Je me dis: « courage, allons-y » !
Un premier pas qui précède des expériences 
touchantes. Jésus m’a montré l’exemple, 
c’est un encouragement.
Des rencontres dans la rue: un regard 
attristé, un cœur sensible ou réceptif et un 
moment de partage. Partager l’amour du 
prochain et l’amour de Dieu, sans oublier de 
répondre aux besoins concrets me tiennent 
à cœur. 
Un ami rencontré dans la rue de longue 
date me disait un jour: « Je n’ai pas la foi qui 
t’habite, mais chaque fois que nous nous 
rencontrerons tu pourras me donner une 
portion de ta foi ». Lors de notre dernière 
rencontre il m’a parlé avec enthousiasme 
d’une rencontre avec un pasteur. Et 
aujourd’hui, il est rejoint par un verset  
– Psaumes 23,1: « L’Eternel est mon berger, 
je ne manquerai de rien.» Il m’a alors dit: 
« Ce verset est inscrit sur les tombes de 
mon grand-père et de mon père. Moi aussi, 
je le choisirai.» Emerveillement: pendant 
longtemps il a refusé tout partage au 
sujet de la foi, mais acceptait les aliments 
distribués!
Lors d’une visite dans un parc, un « résident » 
partagea avec émotion ses nombreuses 
peines. Son parcours de vie a été marqué 
par de multiples souffrances et injustices. 
En m’en parlant, dans un geste de colère, il 

Nous vous souhaitons à toutes et à tous  
une belle fête de Noël, dans la paix et dans la joie !

a déchiré sa chemise et poursuivit: « Durant 
une nuit alors que je souffrais, Dieu a 
touché mon cœur et m’a affirmé: « Je suis 
un Dieu juste.» Il considérait notre rencontre 
d’aujourd’hui comme un rendez-vous avec 
Dieu et me dit: « Aujourd’hui Dieu me parle 
au travers de toi.» 
Dans Ephésiens 2,10 Paul encourage les 
croyants à « faire les œuvres que Dieu a 
préparées à l’avance afin que nous les 
pratiquions.» Restons disponibles au 
service de Dieu pour que notre prochain 
bénéficie ainsi de la faveur divine! 
S’avancer ensemble: Une maman attristée 
m’a partagé une expérience très douloureuse 
et injuste qu’elle venait de vivre. Après une 
écoute attentive je lui ai proposé de déposer 
ce fardeau dans une prière pour recevoir la 
paix et l’amour de Dieu. Son cœur réceptif 
a été touché. « Il guérit ceux qui ont le cœur 
brisé, et il panse leurs blessures.» Psaume 
147,3
S’avancer avec foi : Notre travail et l’aide 
que nous pouvons apporter de tout notre 
coeur restent limités par nos forces et nos 
ressources. Mais l’action de Jésus-Christ, 
qui intercède pour nous tous quel que soit 
notre statut, va au-delà de nos possibilités et 
agit dans les cœurs, « étant toujours vivant 
pour intercéder en notre faveur.» (Hébreux 
7,25). Quel encouragement et réconfort pour 
notre travail.
 Laurent
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Zeugnis: «Schritte machen zueinander»

Auf einen unbekannten Menschen zugehen 
braucht immer wieder Mut – Ich wage es, 
mache einen ersten Schritt – berührende 
Begegnungen entstehen. Jesus hat es mir 
vorgelebt, er ist mir Vorbild und Ermutigung. 
Begegnungen auf der Strasse – traurige 
Blicke – sensible Herzen – offen, durstig 
nach der Liebe von Gott.
Diese Liebe von Gott weitergeben ist Inhalt 
und Ziel meiner Arbeit, konkrete Hilfe 
unterstützt, sie erfahrbar zu machen. 
Begegnung mit einem alten Bekannten: « Ich 
habe nicht einen starken Glauben wie Du, 
Laurent, aber jedesmal, wenn wir uns treffen, 
kannst Du mir eine Portion von Deinem 
Glauben geben.» Freudig erzählt er mir von 
einer anderen ermutigenden Begegnung mit 
einem Pastor. Heute eine neue Begegnung: 
Psalm 23,1: « Der Herr ist mein Hirte, ich 
habe alles, was ich brauche.» Mein Freund 
erzählt: Dieses Bibelzitat steht auf dem 
Grabstein meines Grossvaters und meines 
Vaters, es wird auch auf meinem Grabstein 
stehen – Staunen – lange Zeit nahm er nur 
die mitgebrachten Esswaren an, Gespräche 
lehnte er ab.
Bei einem « Besuch » im Park, erzählt einer 
der « Bewohner » unter Tränen von seinem 
Elend – Schmerz – Ungerechtigkeiten. In 
einer heftigen Emotion zerreisst er sein 
Hemd und dann erzählt er: Eines nachts, 
mein Schmerz war übergross, hat Gott mein 

Wir wünschen allen frohe Weihnachten in Frieden und Freude !

Herz berührt und mir zu verstehen gegeben, 
dass er ein Gott der Gerechtigkeit ist. Unser 
Zusammentreffen heute beschrieb er als 
eine neue Begegnung mit Gott: « Heute hat 
Gott durch Dich zu mir gesprochen.» 
Paulus ermutigt die Christen in Ephesus, 
« die Werke zu tun, welche Gott vorbereitet 
hat » (Epheser 2,10). Lassen wir uns von 
Gott in unsere Aufgaben führen, damit die 
Menschen um uns herum beschenkt werden 
von seiner Güte. 
Miteinander Schritte machen
Eine Mutter erzählt mir traurig von einer 
schmerzlichen Erfahrung, welche sie vor 
kurzem gemacht hat. 
Nachdem ich ihr Anteil nehmend zugehört 
habe, schlage ich ihr vor, diese Last in einem 
gemeinsamen Gebet zu Gott zu bringen und 
dort abzulegen. Bei diesem Gebet wurde Ihr 
Herz von Seiner Liebe und Seinem Frieden 
berührt. « Er heilt die zerbrochenen Herzen 
und verbindet ihre Wunden » Psalm 147,3
Schritte vor unseren Hohepriester 
Unsere menschlichen Beschränkungen  –  
Zeit, Kraft, Fähigkeiten – setzen unserer Ar- 
beit Grenzen. Doch Jesus ist der Retter, 
ohne Begrenzungen – « … deshalb kann Er 
für immer alle retten, die durch Ihn zu Gott 
kommen. Er lebt ewig und wird für sie vor 
Gott eintreten.» Hebräer 7,25.
Welche wundervolle Ermutigung und Freude 
für unsere Arbeit.
 Laurent


